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CR Réunion APEL Collège du 1ème trimestre 2023-2024 (9/1/24) 

Présents :  
Madame MICHELIN (Directrice des Etudes Collège) 
Madame BURLE (Responsable de Niveau 6èmes) 
Madame LE GUEVEL (Responsable de Niveau 5èmes) 
Madame VIELLARD (Responsable de Niveau 4èmes) 
Madame QUINTANA (Responsable de Niveau 3èmes) 
Madame BRULE (Responsable Vie Scolaire 6èmes – 5èmes) 
Monsieur GARGAM (Responsable Vie Scolaire 4èmes) 
Madame SENDRAL (Responsable Vie Scolaire 3èmes-2ndes) 
Madame de REYNAL, Madame QUENEDY et Monsieur MARINAS (APEL) 

Excusées : N/A 
 
 

1/ Bilan des conseils de classe : 

    RECOMPENSES    
Félicitations 
avec éloges 

Félicitations Compliments Encouragements Aucune 
récompense 

TOTAL 
 

5ème 60 106 48 59 105 378  
4ème 41 95 79 54 113 382  
3ème 21 99 71 49 140 380  

 

    AVERTISSEMENTS   
Travail Travail + 

niveau 
niveau Comportement Comportement + 

travail ou niveau 
Rappel à l'ordre 

5ème 8     6 3 qq 

4ème 11 qq 11 14   1 

3ème 11   26 1   2 
 

Général : 

- Un avertissement de comportement est toujours consécutif à des croix, et généralement des 
heures de colle, qui doivent alerter les familles en amont. Ne pas hésiter à contacter le PP dans ce 
cas. 

- Beaucoup d’avertissement de niveau en 4ème et 3ème correspondant à un socle de connaissance 
trop fragile dans les matières principales. Un avertissement de niveau doit donner lieu à des 
échanges avec les familles et une réflexion sur un éventuel redoublement ou orientation vers un 
établissement plus adapté. Les familles ne doivent pas hésiter à contacter le PP dans ce cas 
également.  

6èmes : les conseils de classe commencent le 22 janvier suite au passage au semestre (nouveau cette année) 

- Le passage d’un rythme trimestriel au rythme semestriel est bien accepté et compris par les 
familles. 

- Beaucoup de rdv individuels ont eu lieu entre les professeurs de 6ème et les familles, à la demande 
de celles-ci, suite aux pré-conseils du mois de novembre. Ces pré-conseils ont été suivis de l’envoi 
aux familles d’un « bulletin » avec un commentaire du professeur principal uniquement. 
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- Pour ces rdv, les professeurs sont disponibles essentiellement en journée. Dans les rares cas où les 
familles ne peuvent pas se rendre disponibles, les rdv peuvent se faire par téléphone. 

5èmes : Bonne promotion, pas de classe inquiétante, plus de récompense que les années précédentes. 

4èmes : Pas de problème de discipline particulier avec cette promotion (niveau généralement compliqué). 
Néanmoins, le rapport que les élèves ont avec les adultes est parfois altéré : les élèves doivent écouter et 
respecter tous les adultes qui les encadrent. 

3ème :  

- 26 avertissements de niveau (supérieur aux autres années même s’il y en a toujours plus en 3ème 
que dans les autres niveaux). L’APEL s’assure que toutes les familles concernées ont déjà été 
rencontrées, généralement plusieurs fois.  

- Dans le bulletin du 3ème trimestre, SJ doit statuer sur le passage en 2nde générale ou 
professionnelle. En cas de désaccord, les familles ont la possibilité de faire un premier appel 
interne à SJ (auprès de la RN et la responsable du collège), puis éventuellement un second appel 
auprès du diocèse. Un redoublement peut être envisagé uniquement si la famille en fait la 
demande.  

- Orientation : en cas d’inscription dans le public, SJ ne pourra pas reprendre l’élève (engagement 
ferme de SJ vis-à-vis du rectorat) quel que soit le résultat de l’affectation dans le public. Les 
parents qui choisissent d’inscrire leur enfant dans le public renoncent donc à le réinscrire à SJ. 

RAPPEL : REUNION D’INFORMATION POUR LES PARENTS DE 3ème le mardi 16 janvier à 18h (sujets : brevet, 
orientation, choix des options au lycée et présentation du FRAT) 

 

2/ Vie scolaire : 

Fiches de suivi : 

- Il s’agit d’un dispositif d’accompagnement sous forme de « contrat » entre l’établissement, l’élève 
et ses parents, afin de mettre en place un suivi du comportement et de l’attitude de l’élève 
pendant chacun de ses cours. La durée est limitée (2 à 3 semaines max). L’objectif est 
pédagogique. Les parents sont systématiquement au courant et impliqués (doivent signer la fiche 
de suivi tous les soirs). Permet à l’élève, et aux adultes qui l’encadrent de constater rapidement le 
résultat des efforts. SJ le propose ponctuellement, pour aider des élèves en difficulté à retrouver 
une attitude positive et entrer dans un cercle vertueux. Fonctionne souvent bien. 

- Depuis le début de l’année scolaire, il y a eu: 2 fiches de suivi en 5ème, 2 en 4ème et 6 en 3ème. 

Carnet de correspondance : 

- Les équipes de vie scolaire le privilégient pour créer un lien concret, visible et tangible par les 
élèves encore jeunes, un outil de communication essentiel entre le collège et les familles. 

- Les carnets de correspondance doivent être impérativement signés par les parents eux-mêmes  
-->  Les équipes de vie scolaire observent des falsifications de signature, ce qui est évidemment 
inacceptables, même lorsqu’elles sont faites avec l’accord des parents.  

Vol : De nombreux vols ont été constatés par les familles. La direction du collège est bien sûr au courant et 
confirme que les vestiaires du gymnase sont systématiquement fermés  pendant les cours de sport. Il est 
rappelé que les élèves ne doivent pas avoir d’objets de valeur. 

Absence / infirmerie :  
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- Décembre marqué par une épidémie de covid/grippe : il est nécessaire de rappeler aux élèves les 
règles d’hygiène/sanitaire (lavage de main, jeter les mouchoirs sales…) et aux familles que les élèves 
malades doivent rester à la maison. 

- Les professeurs absents ont généralement pu être remplacés par d’autres enseignants de SJ grâce 
au dispositif du « pacte enseignant », apprécié par SJ comme par les familles. 

- Infirmerie surchargée : SJ rappelle que l’infirmerie n’a pas vocation à soigner les enfants qui arrivent 
malades le matin.  

- ATTENTION : de nombreuses familles n’ont pas rendu les fiches médicales d’urgence (fiches à 
téléverser sur Ecole directe). Ces familles ont été relancées à plusieurs reprises. Les élèves ne pourront 
plus être acceptés en sortie scolaire. 

 

3/Retour sur les interventions de PC en conseil de classe 

Les interventions des PC en conseil ont été dans l’ensemble appréciées : elles ont été synthétiques et 
intéressantes grâce à un nombre important de familles répondant au questionnaire.  

 SJ rappelle qu’il faut veiller à être synthétique. Un mail de rappel va être envoyé par l’APEL aux PC 
de 6ème en vue des premiers conseils à venir. 

4/ Numérique 

Au vu des conséquences de l’excès d’écran sur l’attention, le sommeil et les problèmes entrainés par 
l’usage des réseaux sociaux par les jeunes adolescents, SJ et l’APEL souhaitent mener une réflexion sur la 
place accordée au numérique. 

- L’APEL va envoyer un sondage aux parents pour établir des statistiques sur les équipements dont 
disposent les enfants en fonction de leur âge 

- L’APEL propose de faire également un sondage aux élèves sur le temps qu’ils passent sur les écrans 
et l’usage qu’ils en font. SJ relève qu’un accord des familles est nécessaire pour soumettre aux 
élèves un questionnaire.  

- Mme Viellard, RN des 4ème est volontaire pour réfléchir avec l’APEL sur le sujet et proposer des 
actions. 

- Les RN décident, avec l’accord de l’APEL, d’interdire les téléphones lors des prochains voyages et 
sorties scolaires. Cela sera annoncé lors de la réunion de présentation aux familles. 

5/ Cinéclub 

- Depuis la rentrée, l’APEL (IDR) prévient systématiquement Mme Le Guével des séances à venir qui 
transmet aux professeurs de langue : ok. 

- L’équipe cinéclub fournit des affiches pour affichage dans les couloirs du collège : SJ regrette que 
les affiches soient petites (favoriser des A3 aux A4) et de n’avoir pas eu d’affiche pour certains 
films : à voir avec l’équipe cinéclub. 

- SJ soulève une question sur le choix des films, certains professeurs et élèves ayant trouvé  des 
images  de « Master and Commander » violent pour des enfants de 11-12 ans.  

o SJ demande à ce que les films soient revus en amont par 2 ou 3 personnes de l’APEL 
o L’APEL propose d’envoyer la liste de films pour l’année afin que SJ puisse faire un éventuel 

retour. 

6/ Sécurité routière 

Opération de sensibilisation :  

- La mairie de Versailles est intervenue auprès de toutes les classes de 6ème au cours du 1er trimestre 
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- SJ a beaucoup apprécié la qualité de l’intervention : bien dosée, positive, interactive et adaptée à 
l’âge des élèves. Appréciée également des familles. 

7/ Autres sujets divers : 

- Le sujet de la restauration n’est pas l’objet de cette réunion et fait l’objet d’une commission ad-
hoc le 18/1. 

- Dates de fin d’année : 
 Fin des cours : 21 juin (mais des allègements d’emplois du temps sont à prévoir la 

dernière semaine car les professeurs seront mobilisés par les épreuves de bac à partir du 
14) 

 Brevet des collèges : 1er et 2 juillet 

____________________________________________________________________________________ 

 

 


